
Слитное и раздельное 
написание НЕ с причастиями



Случаи слитного написания НЕ с 
причастиями

1. Если причастие без НЕ не 
употребляется, то пишется слитно.

      Негодующий взгляд 
      Ненавидящий тон



Случаи слитного написания НЕ с 
причастиями

2. Если причастие не имеет при себе 
зависимых слов, то пишется с НЕ слитно.

     Невыраженный признак
     Нерешённая задача



Случаи слитного написания НЕ с 
причастиями

3. Если причастие имеет при себе 
наречие степени (очень, весьма, 
совершенно и т.п.), то пишется с НЕ 
слитно.

     Очень неподготовленное 
выступление
     Весьма неотработанная речь



Случаи раздельного написания 
НЕ с причастиями

1. Если причастие имеет 
противопоставление, то пишется с Не 
раздельно.

     Не работающий, а сломанный 
телевизор.

     Не прибранные, а разбросанные вещи.



Случаи раздельного написания 
НЕ с причастиями

2. Если причастие имеет зависимые слова 
(образует причастный оборот), то пишется 
с НЕ раздельно.

      Давно не работающий телевизор.

     Не прибранные вовремя вещи.



Случаи раздельного написания 
НЕ с причастиями

3. Краткие причастия пишутся с НЕ 
раздельно.

    Реки еще не скованы льдом.

    Обед еще не приготовлен.


